

cando por iniciativa municipal, y costeada por suscripción popular, una lápida en la casa donde murió (calle Corralillo del Convento, número 5), que decía así:

EN ESTA CASA MURIO  
EL INSIGNE CERVANTISTA  
D. CRISTOBAL PEREZ PASTOR  
PRESBITERO,  
EN 21 DE AGOSTO DE 1908.

También se cambió el nombre de la calle por la del sabio homenajeado.

Según LÓPEZ DE LOS MOZOS:

«...dicha lápida fue colocada en la casa donde murió en la calle Corralillo del Convento, que nunca pasó de tener cinco números (1, 3 y 5). Actualmente la placa no existe (había desaparecido ya antes de 1936) y la calle sigue en el mismo estado»<sup>13</sup>.

Yo hago un llamamiento desde aquí para que se hermanen las villas de Tobarra y Horche (unidas por la gloria común de un ilustre hijo y vecino) y que se reponga la lápida conmemorativa.

ZAMORA LUCAS, sin decir su fuente, lo describe de la siguiente forma:

«Menudo de cuerpo, pero de talla intelectual muy elevada; de pocas palabras, pero de múltiples ideas y aptitudes; frente serena, apacible temperamento, constancia y capacidad en el trabajo, era por tanto el investigador incansable, que soportaba *pondus diei et aestus* [= el peso de cada día y el fatigante ardor], sin desmayos ni titubeos, y sin darse punto al reposo en archivos y bibliotecas, y donde quiera que hubiese sospecha de hallar lo incógnito y deseado en bibliografía o documentos»<sup>14</sup>.

Publicamos una fotografía de principios de siglo. Recia figura, noble aspecto con su ropa talar sacerdotal, serio, sereno, frente despejada, mirada aguda. Esta fotografía es ampliación de otra, publicada por ZAMORA LUCAS, en 1959, en la *Revista de Archivos*

<sup>13</sup> LÓPEZ DE LOS MOZOS, J. R. «Breves notas documentales sobre D. Cristóbal Pérez Pastor». AL-BASIT, 3, sept. 1976; p. 87.

<sup>14</sup> ZAMORA, F. *op. cit.* (9); p. 663.